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五角场··

全景

三个夜经济消费特点

五角场的“磁场”，与其独特的
夜间文化消费特点分不开：
各类大型节日活动轮番上演。

每年的“五角场之夜”在新年夜如
期而至，2019年举办迎新荧光欢乐
跑和高校街舞联赛，2020 年启动上
海网络视听季和灯光秀演出。“六
六夜生活节”期间，大学路发布首
个夜游路线，并在线上网络同步直
播带市民夜游大学路。
延长的营业时间。五角场的营

业时间相比起普通商圈延长了 2
小时到 4 小时，尤其是大学路上很
多餐厅都是白天和晚上 10 点以前

是饭店，10 点后就变成酒吧。部分
商家如大隐书局深夜书房、人生一
串烧烤店等营业到凌晨2点。延长
的营业时间满足了夜间消费需求，
带旺了夜间经济。
以夜间为特色的业态，不强调

销售而更注重体验。大学路夜间
市集、上海首个后备箱市集等成
为创业者练摊和交流的平台，让
五角场在充斥着“买买买”的购物
节中成为一股清流。电竞会客厅、
英雄联盟 s10 观赛活动、同好生
活节、汉服文化周等活动打出了
“同好”新命题，让线上流量转变
为线下消费，五角场的天空越夜
越精彩。

三个特色品牌区域

五角场夜间文化和旅游消费集
聚区打造了三个特色品牌区域。
创意文化集聚区是以大学路为

核心的创新街区。全长 700米的大
学路，分布着 500 多家商家各具特
色，绝无同款。沿街的咖啡馆、餐吧
开出外摆位，桌椅在花卉中露天摆
放，人们临街而坐聊天、用餐。
历史文化风貌区是一个由创智

天地园区、江湾体育中心、复旦管院
组成的文化风貌区。创智天地创新生
态圈入驻文创企业2400家，聚集了
Dell EMC、AECOM等明星企业。
全年超700场创新创业活动在此举

办，天地世界音乐节、创客嘉年华、创
智天地-光影上海等已成为上海的
品牌活动，覆盖人群近100万。
潮流时尚消费区由五角场“五

只角”商场构成，总入驻商业单位
1374 家，汇聚 772 个品牌，2019
年、2020 年社会消费品零售总额分

别为 153.13 亿元、133.65 亿元。五
角场积极开展文化艺术进商圈，先
后引进特斯拉综合体验中心 Tesla
Center、日系街头潮牌 Aape、
Apple Store 零售店、NIKE 上海
首家形象店等时尚首店品牌。

（杨浦文旅）
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社区共建共融 开启赏味之旅
为充分利用周边商区、园区、

校区资源优势，共同打造充满温度
的 15分钟生活圈，“圈”住群众的
获得感、幸福感和安全感，创智坊
社区睦邻中心爱家园联盟举行“社
区共融、赏味之旅”活动。
活动现场，居民不仅可以品鉴

大学路网红商铺的美食，还能自己
动手体验烘焙、打卡邻里互动闯关
游戏。睦邻中心三楼多功能厅内设
置了三个项目关卡：套圈圈、急速
60 秒和速运乒乓球。最受欢迎的
项目当属套圈圈和巧运乒乓球了，
经常在睦邻中心打乒乓球的居民
向大家传授经验，“把球放在两个
手指和球板之间，这样会更稳。”
香甜的味道弥漫了整个二楼，

原来是特邀的烘焙老师带着大家
一起做起了蛋挞和蔓越莓饼干。
“先放鸡蛋，再放奶油会更香”“拿
到饼干胚的先不要做，听我说好要
领再动手”。在老师的指导下，居民
们热情高涨、自己动手，拿出了一
件件诱人的成品。活动结束后，大
家主动将烘焙室打扫、清理干净，

把这儿当成自己的第二个家。
活动重头戏自然是商圈美食

鉴赏环节，来自睦邻中心旁大学路
上的网红店铺给居民带来了看家
的招牌菜品；热心居民李阿姨带来
了藕饼、银耳羹等健康菜肴。邻里
间其乐融融，在睦邻中心体验了一
把“舌尖上的温暖”。
“唱支山歌给党听，我把党来

比母亲，母亲只生了我的身，党的
光辉照我心”。几位还兴致高昂地
即兴开嗓，活动在大家嘹亮的歌声
中划上了完美的句号。本次美食活
动不仅是一场意犹未尽的味蕾体
验，也成为了左邻右舍欢笑畅谈、
新老朋友欢聚一堂的美好回忆。

（社区自治办）

入选首批国家级夜间文化和旅游消费集聚区

“一圈、一园、一街”托起五角场夜经济磁场

社区

“您好，今天是全国 ‘消防
日’，请拿好这份消防安全宣传资
料，让我们共同学习消防知识。”五
角场派出所傅维勤警官和环岛治
安派出所倪福明警官一边向市民
发放宣传资料，一边讲解社区消防
知识。
今年 11 月 9 日是第 30 个全

国消防日，为大力普及消防安全知
识，进一步提高市民群众消防安全
素质和抵御灾害的能力，五角场街
道社区平安办联合五角场派出所、
环岛治安派出所在五角场广场开
展“119”消防宣传月主题宣传活
动。
10 余名街道综治中心工作人

员、公安干警为来往市民宣讲消防
安全知识，普及社区消防常识。活
动围绕“落实消防责任，防范安全
风险”主题，通过发放宣传资料、咨
询解答、讲解演示等方式，集中向
市民讲解火灾事故案例、社区消防
常识、用火用电安全等消防知识，
路过居民纷纷驻足，现场宣传互动

气氛热烈，共计发放消防宣传资料
2000 余份，引导广大群众深入了
解、自觉遵守国家消防法律法规，
增进社会公众对消防工作的认识
和理解。
今年 11 月是消防宣传月，为

扎实深入开展 “消防宣传月”活
动，五角场街道将持续开展消防宣
传教育演练，全面加强社区消防安
全治理，特别是重点抓好电动自行
车、燃气等与群众生活息息相关的
消防安全宣传，不断提升全民消防
安全素质，坚决确保社区环境平安
有序。 （社区平安办）

“119”全民消防日 促建平安社区
共建 平安 社区

第四届中国国际进口博览会
开幕前夕，位于国顺路一处面积达
664 平方米、带有重大安全隐患的
违法建筑被整体拆除。
今年 3 月，据市民反映：其居

住小区大门前有污水溢出、臭气熏
天，严重影响正常生活。接诉后，五
角场街道综合行政执法队执法人
员前往现场调查取证，发现污水源
自小区旁片一处违法建筑。由于这
片违法建筑被靠近国顺路街面的
一幢 8层楼挡着，加上有独立的院
子，所以之前不曾被发现。
经深入调查发现，该违法建筑

主要分为两部分：一是主建筑周围
地面部分；二是主建筑二层裙楼顶
上部分。该建筑均为夹芯板墙加彩
钢板屋顶的简易结构，兼有堆物仓
库、员工宿舍、办公商铺以及厨房、

厕所等多种用途。建筑内部常住人
员达 50 多人，室内乱拉电线现象
非常普遍，加上厨房用明火，存在
重大安全隐患。
为了解决污水扰民的源头问

题，更为了尽快消除重大安全隐
患，执法人员用 3个多月的时间对
违法建筑权利人、承租人及使用人
进行调查取证、迎进博安全形势教
育及法制宣传，并于 6 月底前完成
了案件处置工作并与违建各方达
成了分期分批搬迁的拆违协议。考
虑到违建结构复杂、员工新住处寻
找与安置、店铺寻找与设备物品搬
迁等因素，7 月起，执法人员按照
协议分期分批对美容院、足浴店、
超市以及员工宿舍等实施妥善拆
除。

（五角场街道综合行政执法队）

拆除国顺路 600平米大型违建

近日，文旅部公示了拟入选第一批国家级夜间文化和旅游消费集聚区名单，上海共有 6 处入选，五角场
夜间文化和旅游消费集聚区成功入围。五角场夜间文化和旅游消费集聚区，东至国和路，南至国定东路，西至
国定路，北至政立路，包含“一圈、一园、一街”，即五角场商圈、大学路街区和大创智园区。

“一圈、一园、一街”相互交织，形成一个巨大的磁场，吸引着上海的新兴文化旅游业态。在一张上海市夜
间消费热力图上，五角场区域呈现出一个高亮的红点。占地约 2.2 平方公里的五角场夜间文化和旅游消费
集聚区内，分布着 1374 家商户，其中文化类商户 766 家，占比 56%；总营业面积约 24 万平方米，其中文化
类商户营业面积约 14 万平方米，占比 59%；夜间营业商户 1374 家，其中文化类商户 766 家，占比 56%。

大学路街区夜经济闻名沪上

文 宋德章（林绿家园）

在我国东北一些城市，常把居
委会干部称为“小巷总理”。我在东
北工作了数十年，回沪后这几年，常
常得到国顺居委会“小巷总理”们
的关心帮助，每次见到她们，感觉都
很亲切，感恩之情油然而生。
几年前的夏天，晚上 11 点以

后，楼下的狗就叫唤不停。半夜时
分，狗叫声仍是此起彼伏。好不容
易停歇了一会儿，刚想入睡，狗又突
然叫了起来。每天晚上如此，根本
无法入睡休息。我找过物业保安，
反映半夜狗叫扰民，保安说可能是
流浪狗。邻居们可能习以为常、见
怪不怪了，我晚上不能入睡，到了白
天人就昏昏沉沉，血压也升高了。
一到晚上，我就变得紧张不安，准备
迎接又一个不眠之夜。
后来，抱着试试看的想法，我第

一次走进了国顺居委会。居委会主
任叶国华和其他居委会工作人员认
真听取了我的反映，并询问了半夜
狗叫的方位，答应说：“我们了解一
下情况，想法解决。”
说真的，离开居委会，我还有些

将信将疑：居委会真能管这小事？

当天晚上，果真没有了半夜狗叫，夜
晚是那样宁静！
几天后，我在小区遇见了叶主

任，她告诉我，那天她们和物业负责
人一起去找了养狗的那位业主，做
了劝导工作，并采取了相应措
施。当时，我心里很受震动。原来以
为不会有人管的小事，却被我们这
些“小巷总理”当成了大事，当天就
迅速行动化解问题，使小区的夜恢
复了应有的宁静。
这些年，由于孩子在外地工作，

在上海又没有熟人，我在生活中遇
到过不少困难，因而常常去居委会
请求帮助。每次走进居委会，施建
英书记、叶国华主任和全体工作人
员，都会热情接待我，凡事有求必
应，为我排忧解难。
前些日子，我手机上的健康码

打不开，见不到绿码，找了几个人，
还去了手机店，都无法解决。没有绿
码，就没有了出门的“通行证”。无
奈之下，我找到了居委会的蒋雯怡，
她耐心地反复揣摸研究，帮助我下
载安装了新版本的软件。绿色健康
码终于又回来了，我心中的心中石
头落了地。小蒋把手机递给我，一边
擦着脸上沁出的汗珠，一边说：“没

有关系，有事就来找我。”
我常为自己给居委会同志添了

麻烦感到歉疚。施建英书记宽慰我：
“你是我们小区的居民，有什么困
难尽管来找我们，帮助你们排忧解
困就是我们的工作。”这些“小巷总
理”不仅是社区治理的骨干，更像
是我们的亲人。我把在居委会遇到
的故事分享给外地的朋友和远方的
家人，他们也都深受感动，连连说：
“你们居委会真好！上海真好！”

居委会是我们党和政府在城市
的基层组织，最接地气，和居民关系
最密切。“上面千条线，下面一根
针”，上级各部门的方针政策都要
靠居委会落实贯彻执行；社区几千
居民的大事小事又都挂在她们的心
上，有求必应，日夜操劳。
自去年以来，新冠病毒肆虐全

球，世界上很多地方都深陷疫情。惟
有我们国家“风景这边独好”，疫情
得到有效控制，人民大众很快恢复
了正常生活。这一切都离不开居委
会干部全心全意、不辞辛劳的工作。
在庆祝中国共产党成立一百周

年的光辉日子里，我要向可爱的国
顺居委会的“小巷总理”们送上真
诚的祝福和点赞。

“小巷总理”二三事


